

Murcia

Suscripción: UNA peseta al mes
En el resto de España: 5 pesetas trimestre
25 ejemplares 75 céntimos

El Liberal

Murcia

Redacción, Oficinas y Talleres
1, CRÉDITO PÚBLICO, 1
Número suelto 5 céntimos

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID-BARCELONA-BILBAO-MURCIA Y SEVILLA

EDICIÓN DE LA MAÑANA

LA VIDA IMPOSIBLE

No peca de monótono ni de pesado el periodista si en los momentos actuales repite el mismo tema, este tema de la carestía de la vida que hora por hora se va agudizando hasta el extremo de lo inverosímil.

Hace pocos días que nos ocupamos del mismo asunto en términos alarmantes; y desde ese día acá hemos vuelto a escuchar nuevas lamentaciones en todos los hogares que hemos visitado.

¡Qué ha subido más el carbón!
¡Qué han subido más las patatas!
¡Qué ha subido el pan y la carne y el aceite... y hasta las lechugas y coliflores...!

La catástrofe se cierne inminente, incalculable sobre las ciudades, sobre los pueblos todos.

Y ante este cuadro de carestía, y ante este problema pavoroso, duro e implacable, ¿qué hace el Gobierno, qué hacen las autoridades en general?

Absolutamente nada.

El Gobierno se pasa los días horas tras horas discutiendo sobre el decreto de disolución de Cortes, sin ver lo horrible de la situación porque a través de los presupuestos ya dos años y que vamos a entrar en otro más, sin tener siquiera por pudor, la prórroga de la ley de Autorizaciones, como si el Tesoro nacional pudiera estar a merced de decretos y reales órdenes de créditos extraordinarios y otros procedimientos que hacen de la administración pública una desastrosa bancarrota.

¿Qué se va a hacer con el pueblo cuando el hambre lo arroje de sus hogares y vaya con su rostro famélico a las puertas de los gobiernos civiles y ante los balcones de los Ayuntamientos?

Entonces no habrá más remedio que darle de comer; pues ametrallarlos sería un crimen inicuo.

Ya se nota la inquietud general que produce la perspectiva triste y amarga de la imposibilidad de vivir: esa clase media que jamás se conmovió ante los problemas sociales, hoy también siente la misma inquietud que los demás, y acaso con más grave intensidad, por ser mayores sus necesidades, a las que hoy por hoy ya no pueden llegar con sus sueldos.

Las próximas Navidades tendrán seguramente más suspiros y lágrimas que cantos y músicas; tendrán más hambre que hartura, más manos tendidas a la limosna que agarradas a los aros de las panderetas.

¿No es ya hora de que el Gobierno se dedique de lleno a la solución de este problema nacional?

En los momentos actuales no debe haber diferencia de fines en los distintos ministerios de que se compone el Gabinete; todos deben estar consagrados a un sólo fin: a la solución del problema del hambre que se cierne bajo el cielo de España, ensangrentando sus cropúsculos y empañando la diáfanidad, como echando un borrón al más allá que señala el infinito.

Este tema es el que deben tener como predilecto todos los periódicos, porque sobre éste, no hay otro que merezca más atención, no existe ninguno que revista mayor importancia.

A ver si así conseguimos que se aminoren las angustias del pueblo que no puede vivir.

La falta de transportes

Ayer estuvo en esta una comisión presidida por el alcalde de Archena don Alfonso Aguilera y de la cual formaban parte los alcaldes de Villanueva y Ulea y representaciones de las sociedades Federación Agraria,

Católico Agraria y Círculo Agrícola de Archena.

Visitaron al gobernador, al senador señor Cierva y a EL LIBERAL manifestando que su gestión no era otra que la de interesar a todos en favor de que les sean concedidos los vagones necesarios para la exportación de la naranja que se halla amenazada de perderse en los muelles de las estaciones de dichos pueblos.

Tanto el ilustre senador murciano como el gobernador, les ofrecieron gestionar la justa petición y en tal sentido telegrafió el señor Barrios al ministro de Fomento.

Por nuestra parte estimamos que la petición no puede ser más justa y que no puede demorarse su concesión. Si a las dificultades para dar salida al extranjero de los productos agrícolas en general y en especial de la naranja, se une la de la falta de vagones para el embarque a los mercados del interior, la ruina de esta comarca productora llegará a ser total. El Gobierno tiene medios para evitarlo y así lo esperamos.

ALICANTE

El alcalde del pueblo

Por mayoría absoluta de votos fué elegido ayer para la presidencia del Consejo, don Ricardo P. del Pobil y Chicheri.

Esta designación ha sido acogida con general aplauso. El señor Pobil, hombre recto y equánime en sus procedimientos, ha demostrado ya otras veces su competencia para el cargo que ahora se le ha confiado nuevamente: su paso por la alcaldía está señalado con infinitud de mejoras en la ciudad y de ellas nos ocupamos no hace mucho tiempo, enumerándolas.

Excepto los conservadores idóneos sumaron sus votos a la mayoría para la elección del nuevo alcalde de las demás fracciones políticas que tienen representación en el Ayuntamiento: es la mejor prueba de que todos reconocen las aptitudes del señor Pobil.

Este prenció un discurso sentidísimo exteriorizando la satisfacción que sentía por verse elegido merced a la voluntad del pueblo que va a representar y al que quiere representar sobre todo.

Los jefes de las minorías hablaron también para dedicarle algunos elogios y desearle el mismo abierto que tuvo siempre en ese puesto.

Fuga de presos

A las cinco de la tarde del lunes, al ir el jefe de la cárcel de Alcoy don Ramón Porcel Mirs, de 61 años, a encerrar a los presos en las celdas, uno de ellos le entretuvo habiéndole y otros dos abalanzándose sobre el referido funcionario. Le derribaron y le ataron los pies y las manos, y echándole un pañuelo al cuello, le dieron puñetazos y mordiscos.

La sobrina del señor Porcel, viendo que tardaba en salir, avisó al alguacil del Juzgado que tiene sus oficinas junto a la cárcel y este, con los soldados de la guardia exterior, penetró en el edificio.

Pero fueron arrollados por los presos: tres lograron escapar.

Momentos después eran capturados dos de los fugitivos en las cercanías de la población.

El tercero, que aun no ha sido habido: se llama Antonio Herminio Bolufer, de 16 años, zapatero y natural de Alicante.

El jefe de la cárcel presenta numerosas contusiones en el cuerpo, arañazos y mordeduras.

Desgracia horrible

Hace tiempo venía padeciendo unos fuertes ataques nerviosos el vecino de Gijón, José García Brotons.

Ayer quedó solo en su domicilio y en aquellos instantes fué acometido por uno de dichos ataques.

Rodó por el suelo y llegó hasta el fuego del hogar.

Cuando acudieron en su auxilio habíase producido extensas quemaduras en ambas piernas.

Noticias

Las señoras Salvetti y Garóf, han pedido autorización para instalar en un edificio construido recientemente en la partida de los Angeles, junto a la carretera de San Vicente, un motor y doce máquinas para la confección de tejidos de algodón.

bitrios municipales en Biar, don José Ortiz Martínez.

—Ha regresado de Madrid nuestro estimado amigo don Offemiano Tomás.

—El funcionario de policía don Julio García ha detenido a Manuel Limñana Alemán, que estaba reclamado por el Juzgado.—6 Diciembre.

Comida íntima

Con motivo de haber sido ascendido a magistrado de esta Audiencia don Francisco de Asís Jiménez Moya, le fué ofrecido ayer un banquete por sus compañeros y amigos.

A él asistieron el presidente de la Audiencia, don Francisco Barrios; el fiscal, don Agustín Llopis; los magistrados señores Rey, Martínez Palao, Chulvi, Toboso y los magistrados suplentes señores Pérez Marín y Balboa; el teniente fiscal, don Antonio Llanos; el juez, señor López Avilés; los abogados fiscales señores Sanz y Sánchez de Toledo; el secretario, don Luis Barnado; el vicesecretario, don Vicente Tomás; el abogado fiscal sustituto don Joaquín Amo y los señores Calvo y Unánua.

Franca animación reinó en este acto en el que se patentizó la admiración y cariño de sus amigos a tan digno y activo funcionario.

El banquete se sirvió en el Casino, estando a cargo del distinguido vicesecretario la espléndida organización del mismo.

Esta tarde marchará a Cartagena el señor Jiménez Moya, de donde regresará directamente a Madrid.

Le deseamos un feliz viaje.

Sobre el robo en la Inspección

Carta del señor Castrillo

Sr. Director de EL LIBERAL Murcia

Muy señor mío y amigo: Leo su artículo referente a la campaña que usted sostiene contra el inspector de vigilancia señor Aguilera.

En ella ni entro ni salgo; he sabido vivir apartado durante tres años de ambiente en que se desenvuelve el vivir público en esta provincia y no he de variar mi norma de conducta.

Es tan conocida mi modestísima actuación que no creo que el público varíe el inmerecido concepto que para mí tiene.

Siempre he creído que la Prensa es un órgano social que con su publicidad es elemento coactivo de desviaciones dañosas en la cosa pública; pero también he creído que se debe guardar el respeto debido a quien en todo momento le otorga a los demás.

Las denuncias señor Jora Carrillo, han de formularse ante el señor Delegado de Hacienda observando las demás formalidades que preceptúa el art. 12 de la Ley de Presupuestos para 1909, extremo del que no están exceptuados los periódicos, aunque lo sean tan dignos como el que usted dirige.

Aprenda a moverse dentro del marco trazado por las leyes y créame mi distinguido amigo, que no seré yo entonces quien se haga merecedor de censuras como las que injusta e infundadamente me dirige en su periódico.

Muy agradecido por la esperada publicación de esta carta y cuento siempre con el afecto incondicional de s. s. q. b. a. m., F. Castrillo.

Está muy bien la justificación de su gestión que hace nuestro querido amigo don Francisco Castrillo.

Nosotros, aun en la censura hacíamos justicia a su integridad y a su rectitud, y por eso nos extrañábamos de que no hubiera intervenido en un asunto en que se defraudaba al Estado por concepto de timbre.

Ahora bien; reconozca el señor Castrillo que los periódicos no pueden hacer sus denuncias por medio de papel sellado, porque este sería imposible: nosotros hacemos la denuncia y las autoridades debieron recogerla.

¿Es el señor Castrillo como Inspector del timbre? Pues a él.

¿Es el señor Delegado como dice el señor Inspector del timbre? Pues al señor Delegado.

Lo cierto es que lo que denunciábamos es una cosa de interés público, de defraudación al Estado y alguien debió recoger la denuncia, que es cierta, que es justa y que es razonable.

Por lo demás, ya sabe el señor Castrillo que cuenta con nuestra consideración y afecto, como probo funcionario a quien aplaudimos siempre por su celo en los intereses que le están confiados.

Después de todo esto que nos complacemos en reconocer, reconocemos que la denuncia está en pie, sea para quien sea.

Las oposiciones a escuelas

Telegrama al ministro

En vista de las manifestaciones del ministro de Instrucción pública hechas en los periódicos con motivo de las denuncias contra los Tribunales de exámenes, de oposiciones a escuelas, los opositores descontentos de Murcia, le han puesto el siguiente telegrama que nos ruegan publiquemos:

«Director general Instrucción pública. De actuación Tribunal Maestros Murcia protestamos enérgicamente por la parcialidad.

Si revisa expediente protesta remitido certificado sábado ministro verá no falta valor ni pruebas.—La Comisión.»

Las izquierdas murcianas

Banquete en honor de los Sres. Sánchez y Alburquerque

Las izquierdas murcianas han organizado un banquete en honor de los concejales don Felipe Alburquerque y don Matías Sánchez, que en una de las últimas sesiones del Ayuntamiento abogaron por que la Corporación municipal solicitara de los poderes públicos la amnistía para los perseguidos por los sucesos de Agosto.

Dicho acto, que promete ser de importancia, se celebrará el próximo domingo a la una de la tarde en el Palacio Hotel.

Las tarjetas pueden recogerse en dicho hotel y en los Círculos Republicano-radical y Republicano Reformista.

CARTAGENA

Niña muerta de repente

Ayer mañana falleció repentinamente en el vestíbulo del Hospital de Caridad, la niña de 2 años de edad, Jesusa Martínez Vera, cuyos padres residen en Francia, a donde fueron en busca de trabajo.

Se había sentido enferma de pronto y su tía María Gómez, a cuyo cuidado le dejaron los padres la niña, la llevó a la consulta del Hospital, donde falleció en sus brazos.

Se puso el hecho en conocimiento del Juzgado.

Malos tratos

Se presentó en la Jefatura de vigilancia, Carmen Aleznas Marín, de 45 años de edad, natural de Almería y con domicilio en la calle del Sellitre, número 7, denunciando a un sujeto llamado Juan Flores, empleado de la posada del Mozo Bueno, el cual la había maltratado de palabra y obra.

Se dió orden a la policía para la busca y captura del referido sujeto.

Ascensos

Han ascendido al empleo inmediato, nuestros paisanos y amigos, el comandante de G. M. don Alejandro Augusto Palma y primer teniente de Infantería don José Balibrea Vera.

Ayuntamiento

En la sesión de hoy, se procederá a la elección del nuevo alcalde, con arreglo a la real orden reciente del ministro de la Gobernación.

Huelga

Continúa la huelga de cargadores del muelle y de carreteros de Portmán. Los arrieros y los mineros trabajan. Reina tranquilidad.

Fallecimiento

Repentinamente ha fallecido el inspector de arbitrios del Ayuntamiento, don Alejandro Illán, cuya muerte ha sido sentidísima en San Antonio, donde el finado gozaba generales simpatías.

Damos nuestro sentido pésame a la familia y muy especialmente a su hermano don Francisco.

Accidente

La joven de 25 años de edad, María Sánchez Guillamón, tuvo la desgracia de clavarse un trozo de cristal en la mano derecha, produciéndose una herida incisa de tres centímetros.

La Patrona de la infantería

El próximo día 8 con motivo de la festividad de la Purísima Concepción, las fuerzas de infantería de esta guarnición celebrarán diversos festejos en los pa-

tios de los cuarteles y será obsequiada la tropa con rancho extraordinario.

De toros

Ayer tarde llegaron los hermosos toros que el próximo domingo habrán de lidiar en nuestra plaza los diestros Gavira y Llamas.

Ecos

Procedente de Melilla, ha llegado el capitán de infantería don Jacinto Calderón Gofí, acompañado de su distinguida esposa e hijo.

—Hemos tenido el gusto de saludar al distinguido joven de Aguilas don Bartolomé Muñoz.

—De Madrid ha venido a pasar una temporada entre nosotros el distinguido joven don Antonio Sánchez Marín.

—Regresa a Madrid el coronel de artillería don Adriano Biestra.

—Se encuentra entre nosotros el capitán de cazadores de la guarnición de Barcelona don Miguel García Martínez, que ha venido a pasar una temporada con su familia.

—Ayer llegaron procedentes de Málaga, los artistas de la compañía de ópera de Granier Marchet.

—En el Principal debutaron anoche la cancionista Tina Desaei y la bailarina Carmelita Fontán.

—En El Brillante, el chispeante Luis Esteso y la monumental Cibele, reyes de la gracia.—6 Diciembre.

Los exportadores de naranja

Ha regresado de Madrid la comisión de cosecheros y exportadores de naranja que fué a gestionar facilidades para la exportación y producción de naranjas.

El señor Miró, que formaba parte de dicha comisión, nos transmite los siguientes detalles:

La comisión en Madrid la formaba D. Joaquín García, por la Cámara de Comercio; el señor Ayate, por la Unión Mercantil; D. Carlos Molina, por el Sindicato Católico; D. Juan Velasco, por la Federación Agraria; y D. Miguel Miró, D. Nicolás Gómez y D. Emilio Cortés, por el Comité Pratero.

La primera gestión que se hizo fué juntamente con una comisión de Valencia, gestionar de los ministros de Hacienda y Fomento una bonificación a los productores de naranja pero los anteriores ministros se negaron rotundamente y solo se consiguió en principio un anticipo para que puedan cultivarse los huertos. Se pretendió que este anticipo tratándose de toda la región de Castellón, Valencia y Murcia, que cosecha un mínimo de treinta millones de pesetas cuya cantidad los ministros se reservaron para decidirla en Consejo pero haciéndonos la indicación que habiendo muchos artículos en parecidos términos a la naranja no llegaría ni con mucho a la mencionada cantidad. Se nos pidió un interés del 2 por 100, pero se pudo conseguir que se desistiese de ello. La devolución de esta cantidad sería en cinco años a contar después que se haga la paz. Se trató extensamente de la forma del reparto y del cobro conviniéndose en que el reparto sea por hectárea de tierra de cultivo de naranja en producción para lo cual bastará una declaración jurada por parte del propietario. La devolución se hará por recibos que se cobrarán junto con la contribución quedando la tierra gravada por la cantidad recibida con obligación de pagarla cualquiera que sea su propietario.

Los propietarios que no quieran tomar este anticipo, podrán rehusar en cuyo caso la cantidad a repartir se aumentará entre los más necesitados.

La comisión visitó al señor Cierva para que apoyara esta petición nuestra que se tenía que presentar en el Consejo del miércoles por la noche en cuyo Consejo se acordó conceder dicho anticipo pero sólo por la cantidad de doce millones si bien si esto fuera poco, sería posible conseguir una ampliación.

Con respecto a la exportación, la comisión obtuvo la promesa formal del Director general de Comercio de la publicación inmediata de una real orden creando en Murcia una Junta que presida por el señor gobernador civil en representación del Gobierno, intervenga y reparta la cabida de todos los vapores que en Cartagena y Aguilas tomen fruta y de acuerdo con la Junta de Valencia y en comunicación con el ministro de Estado, ministro de Hacienda, director general de Aduanas y director general de Comercio por el Comité de Transportes permanente en Madrid regulen los fletes evitando los intermediarios.

Respecto a vagones para el transporte de la naranja, el subsecretario de Fomento señor Basualdo prometió

atender las peticiones de material para nuestras necesidades.

En cuanto a facilidades para la exportación, el señor ministro de Estado y en su nombre el jefe de la sección política de dicho ministerio nos manifestó que ya se habían acordado ciertas diferencias con los agentes que impedían la exportación del 50 por ciento de la cabida de los vapores de mineral, lo cual creía que esta semana sería puesto en vigor.

Solamente están habilitadas las Aduanas de Levante para que los vapores que vienen por mar, al tener la obligación de tomar fruta por ese no se manifestó, que si con esa tonelaje no hubiese bastante se podrían habilitar las Aduanas de los demás puertos de España si así se solicitaba.

Notas de Sport

Foot ball

El próximo sábado día de la Concepción tendrán lugar en el hermoso Campo que la sociedad murciana Foot ball Club posee (Torre de la Marquesa) dos interesantes partidos de entrenamiento entre equipos de la misma, preámbulo ellos de los muchos que piensan celebrar y que han de ser la base para la formación de un potente once capaz de luchar con todos los equipos de la región y que les lleve al triunfo que honrosamente se merecen.

El primero de ellos tendrá efecto a las 11 de la mañana lo formarán los siguientes:

Equipo segundo.—A. Garijo, A. Hernández, A. Moreno, R. Martínez, M. Martínez, J. Marco, M. Gómez, B. Guerrero, Mariano Sanz, J. Ruiz Funes, V. Mayol.

Equipo tercero.—R. Manresa, G. Saiz, E. Pérez, A. Ros, M. Rosen, J. Saiz, J. López, A. Vicente, J. Catalá, J. Pérez, J. Aranda.

El segundo partido tendrá lugar a las tres en punto de la tarde y lo formarán los siguientes:

Equipo A. Jersey encarnado y blanco, colores del Club.

J. Ruiz, A. Martínez, P. Gilabert, J. Saura, A. Abellán, A. García, J. Tomás, M. Iniesta, E. Plaza, S. Terret, A. Alburquerque.

Equipo B. Jersey blanco, L. Gálvez, D. Fernández, G. Molina, J. Torres, C. Marras, A. Hartado, A. Brandá, J. Rojas, S. Guillén, Porcel, Macario.

Suplentes: B. Guerrero, J. Marco.

El día 9 por la mañana a la misma hora jugarán los referidos segundo y tercer equipos y por la tarde a las tres en punto el primero B. con las reformas convenientes, hechas por sus referidos capitanes.

Los Exploradores

Orden para el día 9 de Diciembre de 1917

Acordado por este Consejo realizar excursión completa en este día, se reunirá la tropa a las siete y media de su mañana marchando seguidamente a orillas del mar. Después de cumplido este requisito se marchará al Esparragal en donde se estará hasta la hora de emprender el regreso, que se efectuará a la hora que se crea conveniente para estar de regreso a las 5 de la tarde.

Los exploradores llevarán las viandas para el almuerzo, comida y merienda.—El Jefe de la Tropa.

ENTIERRO

Ayer mañana se verificó en la parroquia de San Bartolomé, el entierro del que fué nuestro buen amigo el acreditado comerciante de esta plaza, don Enrique Rayneli García.

A pesar de lo desapacible del día el fúnebre acto se vió concurridísimo, figurando en el distinguido acompañamiento una nutrida representación del Comercio de esta capital.

Con este motivo le reiteramos una vez más nuestro sentido pésame a la afligida viuda, hijo, hermana, hermanos políticos y demás familia del finado.

MIRANDA

Consejo de guerra

Madrid 7.—A la 1 md. Hoy se ha celebrado Consejo de guerra contra el paisano Félix Farinas Campos, acusado de insulto a fuerza armada.

El fiscal le pide un año de prisión y multa de 500 pesetas.

El defensor solicita la absolución.

EL ROBO

en la Inspección de Vigilancia

Intervención del Juzgado

Nuestra información referente al robo «canalino» realizado en la Inspección de Vigilancia ha llamado la atención del digno gobernador interino señor Bermejo, quien acto seguido ofició al Juzgado correspondiente remitiéndole un número de EL LIBERAL, para que sean depuradas las responsabilidades.

Seguramente las resoluciones del celoso juez de Instrucción no se harán esperar y quedará claro como luz meridiana quien es el autor del robo de documentos, principal prueba de delincuencia del inspector.

CADIZ

FOR TELEGRAMA

Cosecha abundantísima

Madrid 6.—A las 2 t. Los viajeros llegados de Fernando Póo declaran que la cosecha de cacao es abundantísima.

Allí esperan un trasatlántico para transportarlo.

MERCADO

El día lluvioso ha hecho que el paseo de coches del Reina Victoria donde se celebra el mercado, se encuentre imposible para el tránsito, por lo que se ha visto un tanto desanimado de público.

Tampoco han abundado los puestos de frutas, hortalizas, mantas, baratas, cacharros, olivas y otros.

El mercado de la recova también se ha visto poco concurrido.

Los huevos se han cotizado a 2'20, 2'25 y 2'40 pesetas.

Las aves se han cotizado a precios elevadísimos.

En el mercado de animales, aunque escasos se han hecho algunas transacciones.

Proyecto de astilleros

FOR TELEGRAMA

Madrid 6.

La compañía Trans Mediterránea ha utilizado el proyecto de astilleros que estableció en la playa del Grao.

Abarcará seis hectáreas y su superficie con edificios medirá 12.450 metros cuadrados.

Se construirán cuatro gradas especies para construir buques hasta de diez mil quinientas toneladas.

Habrán cuatro grúas torres de gran potencia y otra grúa fija.

Los talleres de maquinaria construirán motores de combustión interna para propulsión de buques.

La compañía desea que la obra sea de industria nacional.

FELICITACIONES

El señor Alcalde ha recibido las siguientes:

Ministro Guerra a alcalde Murcia.

Le felicito por elección y le saludo.—Cierva.

Ministro de la Gobernación a alcalde de Murcia.

«Recibido su telegrama en que me participa haberse posesionado Alcalde esa ciudad, agradezco en atención y le saludo afectuosamente.—Bahamonde».

CAMBIO

FOR TELEGRAMA

A Sevilla

Madrid 6.

Maróh a Sevilla el señor Cambó.

Le acompaña Vals.

En la estación le despidió la plana mayor del partido regionalista catalán y algunos amigos políticos.

La Enseñanza

De la Sección

Don Eugenio Baños vecino de esta ciudad solicita del ministro de Instrucción pública que se le expida un duplicado del título de Perito aparejador por haber sufrido extravío el primitivo.

El interesado deberá presentarse en la Sección administrativa de primera enseñanza donde se le indicarán los documentos que debe unir al expediente.

Se ha recibido el informe de la alcaldía de Caravaca afirmando que la cantidad consignada en el presupuesto municipal es suficiente para el pago de alquileres de la casa habitación a que tienen derecho los maestros de dicha ciudad.

Los maestros de sección de las escuelas graduadas de Cartagena remiten expediente favorablemente informado por la Junta local solicitando que por la enseñanza de adultos se les abone la misma remuneración que a los maestros de Madrid y Barcelona.

Doña Angeles León Escobar ha sido nombrada maestra sustituta de la escuela nacional de niñas de Non-

duermas, por haber contratado el Ayuntamiento edificio en condiciones para la enseñanza.

Doña Fuensanta Ruiz maestra de Era-Alfa remite los presupuestos de material de su escuela.

Una comisión de Molina preidida por el alcalde ha presentado en la Inspección de la enseñanza el oportuno expediente solicitando la graduación de la enseñanza en dicha villa y el apoyo del Estado para construir un grupo escolar de inmejorables condiciones.

La incorporación de reclutas

FOR TELEGRAMA

Madrid 6.

El ministro de la Guerra ha facilitado una nota que dice que los periódicos han publicado una noticia referente a que los reclutas del cuerpo de Instrucción llamados a filas han permanecido en la cuarta región ocho días sin ser atendidos.

Dichos reclutas empezaron a incorporarse el día primero terminando el día tres. Por tanto no han podido permanecer ocho días sin que se les atiende, como no se hayan incorporado ocho días antes del llamamiento.

Caroca por tanto de fundamento la noticia.

La guarnición

para Murcia

Suscripción para las obras del Cuartel

LISTA DE ACCIONISTAS

Don Pablo Martínez e hijos, 250 pesetas.

Protectora de los Pobres

DIA 6 DE NOVIEMBRE DE 1917

Número premiado 106.

Vocal de semana: D. Rosendo Ferrán.

Listas vendidas, 106.

NOTICIAS

Laboratorio Guillaumon ANÁLISIS CLÍNICOS

Sao Agustín, 2. Morata

La guardia civil de Molina del Sogura ha detenido a Antonio Díez Sánchez, autor de la herida de arma blanca inferida a su convecino Antonio Martínez Sánchez.

La guerra con las armas produce el exterminio de la Humanidad; la guerra de las industrias la mejora y selección. El «Licor del Polo» es ya, por selección, el mejor dentífico del mundo.

La comandancia de Marina de Cartagena publica edicto citando a varios inscritos de aquellos comandancia.

Anuncios por palabras. (Véase 4.ª plana)

Han sido establecidas estas fechas de Compras a cargo de personal facultativo en Zamoradi (Licante) y Puerto de Mazarrón.

También se ha creado otra en Carriles (Granada).

Caja de Ahorros del Banco de Alabaete

3 por 100 de intereses anual.

Horas de Caja: Por la mañana de 9 a 1 por la tarde de 3 a 4'30.

La guardia civil de Alhama denuncia ante el juzgado correspondiente a varios cafres que apedregaron el tren número 5 a su paso por aquella villa.

De Madrid, donde le llevaron asuntos políticos y locales ha regresado el senador vitalicio don Isidoro de la Cierva.

Le enviamos nuestro saludo de bienvenida.

Dolor de estómago

Apenas hay un enfermo que no use el Elixir Estomacal de Ediz de Carlos en cuanto se presentan las primeras molestias de la digestión, porque en el mundo entero se sabe que es el medicamento más eficaz.

Señalamientos en esta Audiencia provincial para el día 7:

Sección primera.—Julietos orales.—Una causa del juzgado de la Catedral, por el delito de falsedad, contra Juan Diego Moreno.

Letrado, señor Jover; procurador, señor Trigueros.

No hay juicios señalados en esta Audiencia hasta el día 10.

En la inspección de Vigilancia se ha presentado Francisco Campillo Ganga, denunciando que, de su domicilio situado en la calle de Vitorio, número 14, han sido sustraídas 15 pesetas en plata que guardaba en un cofre su esposa Encarnación Gisbert.

Supone el denunciante que para realizar la sustracción se han valido de llaves falsas, pues en las puertas no había feaduras.

Con objeto de pasar en esta las vacaciones de Navidad, ha regresado de Madrid el aprovechado joven estudiante de Farmacia, nuestro querido amigo don Pedro Rosique Rosique.

Sea bienvenido el estudioso joven.

José Espar-a Maizque, de 23 años, rñó ayer con otro individuo en la calle del Mesón, resultando con una contusión en el pómulo derecho de procedencia luj y vache posada a en la cara.

Acudió al Hospital, en donde fue curado por el personal de guardia.

VALENCIA

FOR TELEGRAMA

La exportación de naranjas

Madrid 6.

Se ha contratado un vapor para llevarse treinta mil cajas de naranjas a razón de cincuenta pesetas flete cada una.

Antes de la guerra valía el transporte de cada caja una peseta.

En Alcala

Se ha reproducido en esta población la manifestación de braceros del campo.

Las esposas y los hijos de los obreros llevaban grandes cartones pidiendo pan y trabajo y la exportación de las naranjas.

Los manifestantes se estacionaron frente al Ayuntamiento.

Se sabe que en los mercados ingleses se paga por cada caja de naranjas setenta duros, y que las cebollas se compran por piezas sueltas a precios fabulosos.

NOTAS MILITARES

El teniente alcaide del distrito del Hospicio (Madrid), participa haber sido alistado en aquella sección el mozo José Cabrero Martínez.

El comandante de Marina de Cartagena remite los informes que se le pidieron desde este Ayuntamiento referentes a Pedro Martínez Martínez.

Lo mismo remite al Ayuntamiento el director de la cárcel señor Carapeto sobre el preso Domingo Lozano Barceló.

Los empujados del Norte

Por telégrafo

Madrid 6.—A las 2 t.

La mayoría del personal de las oficinas Centrales de la Compañía del Norte ha entregado al director una instancia solicitando paga extraordinaria para todo el personal.

El director señor Boix ha acogido favorablemente la petición.

VIDA RELIGIOSA

SANTORAL

El día 7 de Diciembre de 1917.—Viernes.—San Ambrosio.—San Policarpo.—San Teodoro.

La misa y oficio divino son de San Ambrosio, con rito doble y color blanco.

MES DE DICIEMBRE

Este mes consta de 31 días.

Está consagrado a María en el Misterio de su Concepción Inmaculada.

El toque de Alba, por la mañana a las cinco y media.

El toque de Oraciones, por la tarde a las cinco.

VELA Y ALUMBRADO

Se descubre con misa rezada, por la mañana a las ocho.

Se reserva con bendición, por la tarde a las cuatro y media.

El día 7 de Diciembre de 1917, estará la Vela y Alumbardo en la iglesia de Santa Clara.

El día 8 en la iglesia de la Parísim.

«Capilla de María Reparadora».—Por la mañana se descubre a las siete, con misa rezada; por la tarde se reserva a las cinco.

CULTOS

En la Catedral.—El coro por la mañana a las nueve, con Misa de Prima y Conventual; y por la tarde a las tres, Visperas, Completas, Matines y Laudes.

«En San Nicolás».—Novena del Santo Titular, a las tres y media de la tarde.

La novena de la Parísim

En San Lorenzo.—Por la mañana a las siete y media, con misa rezada; y por la tarde al toque de oraciones, con solemnidad.

En el Carmen.—Al toque de oraciones con solemnidad, cantando un coro de señoritas de la Asociación.

En San Juan Bautista.—Al toque de Oraciones con solemnidad, predicando todas las noches don Julio López Misión.

En San Bartolomé.—Por la mañana a las siete menos cuarto, con misa rezada; y por la tarde al toque de oraciones.

En la Catedral.—Por la tarde a las cuatro y media.

En San Antón.—Por la mañana, en las misas rezadas de las seis y media y ocho; y al toque oraciones, la solemne con sermón.

En Santa Catalina.—Al toque de oraciones, con solemnidad.

En la Misericordia.—Al toque de oraciones, con solemnidad.

VIDA ECLESIASTICA

En la iglesia de San Nicolás, con toda solemnidad se han celebrado los religiosos cultos en honor del patron y Titular, el admirable héroe de la Fe y apostol de la caridad, San Nicolás de Bari.

El miércoles en la tarde, a la hora anunciada, se cantaron solemnes Visperas clásicas, con acompañamiento del clero parroquial, rectoral y asignado haciendo de preste el párroco de San Antón don José Miguel Navarro Abellán oficiando el señor sobantre de la Catedral don Francisco Beneto Pema-

ros.

El día 6 fiesta del titular se dijeron misas cada media hora desde el Alba hasta la una.

La mayor principal tuvo lugar a las diez y media de la mañana, siendo celebrante el Ilmo. Sr. don Sergio García de la Granda, canónigo de la Santa I. C. con acompañamiento de los diáconos Verdú Gil y Joaquín Ballester.

Ha renunciado a toda la vida del mundo a un modo afortunado el R. R. Fray Antonio Martín Miguel, provincial que

fué de esta residencia, demostrando en cincuenta y tres años, todas las virtudes y prodigios del Santo Nicolás obispo, que el auditorio quedó altamente satisfecho de las buenas cualidades del erador religioso.

Por la tarde a las tres y media, después del rosario se cantó la Letanía, se hizo el ejercicio de la Vela, la novena del Santo y se terminó con la reserva y bendición.

La iglesia y todos los altares se han visto magníficamente arreglados y con mucho arte engalanado y concurrido el templo de numerosos fieles.

Nuestra enhorabuena a los camareros y al señor cura por la solemnidad de los cultos.

Lo que dice Dato

(Por telégrafo)

Madrid 6.—A las 2 t.

El Imparcial publica hoy unas declaraciones hechas por el señor Dato.

Refiriéndose al estado de cohesión del partido conservador, dice que éste se mantiene unido y disciplinado, sin desaliarse, como estaba cuando subió al poder últimamente.

Agrega que no está abstenido de intervenir en la vida pública y mantiene la aspiración de que se prolongue la vida de los parlamentos todo lo posible.

Si el Gobierno acudiera a las actuales Cortes contaría seguramente con la mayoría del parlamento para la resolución de las cuestiones más urgentes.

Sin hacer la prueba no debieran disolverse las actuales Cortes.

Las graves circunstancias exteriores e interiores aconsejan mantener la eficacia de los grandes partidos y no contribuir a fraccionarlos.

Termina sus manifestaciones diciendo que el problema de la disolución es gravísimo.

DE BARCELONA

APACHISMO

A la conflagración mundial debemos el que algunos centenares de apaches, pertenecientes a todas las naciones europeas en guerra, hayan tomado carta de vecindad en Barcelona. Al principio sea porque se orientaban o por miedo a la policía, se portaban bien. Pero pronto se desmandaron, y raro es el día que no nos obsequian con algún crimen. Mejos mal que muchos de esos forajidos se trajeron a sus mujeres. Como éstas, negociando con sus cuerpos, les dan para tabaco, sjaño y cuanto ha menester para vicios un apache que se ostime, los tales nos dejan relativamente tranquilos, fumando sus pipas, bebiendo su absenta y apaleando a las brutas que les llenan la tripa. Los peligrosos, los desmandados, son los que no tienen el negocio tan bien montado, y como hay que vivir y no es cosa de ponerse a trabajar a estas alturas, en la violación de las leyes bailan el necesario sustento.

Un día llaman a la puerta, y echan a la cara de la persona que ha salido un paquete que lo hace caer de espaldas; entran en el piso y lo saquean. La otra noche, en la plataforma de un tranvía, arrebataban la cartera a un caballero. Asaltan los «chuletes» de las afueras de la población, y en el Euzancho atraen a los transeúntes. En la Audiencia acaba de verse el proceso llamado de los apaches. Un belga y un italiano, en colaboración con unas presitutas extranjeras también, convencen a una elemental de que debe tomar un buño, y mientras la súbdita del kaiser se da abluciones de agua templada, los que la habían metido en el fregado se le llevan el corcé, en el que guardaba unos miles de duros. Poco antes de este suceso, otros apaches asesinaban y robaban en Vallvidrera, a un compañero de aventuras y crímenes, arrojando el cadáver en el estanque.

El viernes último en la calle de Jerusalén, una garrida meza, de ojos negros y abundante pechuga, atrae a su casa un caballero. Hablan, ríen, pasan deliciosamente el rato; pero en lo mejor del coloquio irrumpe en la alcoba un hombre armado de un revólver. No es Otelio ni Ulises. Es un francés chantagista; un apache que se titula legítimo poseedor de aquellas carnes exuberantes y frágiles, y exige una pronta indemnización por la afrenta hecha a su honor. El tenorio intenta protestar de aquella indecente encerrona, pero el amenazador cañón de la pistola junto a las sienes le obliga a echar mano de la cartera y a extraer la cantidad, en billetes, de mil setecientas pesetas. Se apodera de ellas el truhán, y como el negocio no le parecía bastante redondo, hacer firmar al incauto letras de cambio por valor de seiscientos duros. La víctima del chantaje, estimando un poco caras las dulces caricias de la biterea de la calle de Jerusalén, se fué con el cuento becaeciano al juez de guardia, que es a quien se van a contar siempre estas porquerías.

Los hurtos por el procedimiento del gato, combinados y verificados por apaches, en complicidad con sus queridos, se han generalizado de tal manera, que es de temerse la ropa antes de pasar el Rubicón. Si el ex-

poliado chill y trata de rescatar lo robado, aparecen uno o dos hombres armados de puñales, dispuestos a meterle el resuello en el cuerpo.

Así van haciendo por la vida los incómodos huéspedes con que nos ha obsequiado la guerra.

La última ruidosa fechoría de los apaches es la que ayer relataban los periódicos. A las doce de la noche cuatro parejas francesas, y belgas, bien trajeadas y usando títulos nobiliarios, logran que les abra su casa una señorita francesa, para conducirla a la delegación acusada de complicidad en un homicidio verificado en Francia recientemente. La señorita no tiene ninguna participación en el delito aludido, pero sigue a los apaches por temor a sus amenazas. Por el camino la escuadrada se niega a seguir a los cuatro pseudo barones o marqueses, y éstos entonces piden auxilio a un guardia de Seguridad que los acompaña a la delegación. Antes de llegar a ella, los apaches se llevan a un lado a la francesa y la proponen «matar el asunto» si les da cinco mil pesetas. La señorita dice que no las tiene, pero por ganas de veras libre de molestias y tal vez de un proceso, les ofrece sesenta duros, fúica cantidad que posee, y algunas alhajas de escaso valor. No se conforman con tan poco los ilustres personajes y van todos a la delegación.

Llevaron su audacia hasta lo último, y en la declaración escaparon como pudieron, no tardando en ser detenidos.

Como sigan así las cosas, las autoridades habrán de proceder sin miramientos contra los apaches, sin hembra que les llene la tripa y les dé para vicios, pues los que han logrado «situarse» nos dejan, unfortunately, tranquilos.

ADOLFO MARSILLACH

Madrid 6.—A las 2 t. El señor Maura se ha negado rotundamente a hacer declaraciones políticas.

Dice que nada útil para el bien público puede decir en estos instantes.

Madrid 6.—A las 2 t. El señor Maura se ha negado rotundamente a hacer declaraciones políticas.

Dice que nada útil para el bien público puede decir en estos instantes.

Como última parte del programa, figuraba el estreno de la revista «La última española», obra de mucha visualidad y que da ocasión a exhibir caras bonitas y un decorado vistoso.

Estrenada por esta compañía allá en América, habrá sido pobre el concepto que de nosotros formaran los americanos, si enjuiciaron con arreglo a lo que les presentaban.

Creerán que España es un país de afeinados, de amorales y de mentecatos.

No permiten otro juicio la serie de personajes que el autor hace desfilar por la escena durante los seis cuadros de que consta la revista.

El autor ha prestado floco servicio a nuestra patria y todavía peor al maestro Don Quijote. Pobre España y pobre hidalguito manchego si fueran cual se presentan en «La última española».

En cuanto a la música sabe a cida, trayéndonos en algunos momentos el recuerdo de otras. Del maestro Penella, celebradísimo y aplaudido compositor hay derecho para exigir más de lo que en sí encierra la partitura.

La representación irreprochable por parte de toda la compañía.

Blanquita Pozas, imitando a una celebrada cancionista, obtuvo un éxito grande y merecido, repitiéndose el número por el realce que la linda artista dió a la figura.

La creación hecha por Blanquita bastaría si ya no estuviera para acreditarla de excelente artista cómica. La sal, gracia y alegría, quedó durante largo rato en el ambiente.

Mauri colosal en los dos o tres personajes que presentó, y muy bien Guillén.

Juanito Martínez cumplió con su difícil cometido.

El decorado muy vistoso y de mucho efecto, especialmente el cuadro final, que es de gran originalidad.

La sastrería sin escatimar en presentación.

El estreno de esta noche.—«El Gato Montés»

Esta noche se estrenará en este teatro la ópera original del maestro Penella y que lleva por título «El Gato Montés».

Para dirigirla esta obra que ha obtenido gran éxito donde quiera que se

ha representado vino ayer de Madrid en el correo el maestro Penella.

La empresa no ha regalado sacrificio alguno para que el estreno de «El Gato Montés» tenga una resonancia digna de la fama de que viene precedida.

Para ello se ha aumentado la orquesta en catorce profesores de lo más escogido, debutarán el barítono señor Lledó y la tiple cantante señorita Rosell y se estrenarán magníficas decoraciones.

Figurarán además en la obra numerosos comparsas, niños, y una banda de música pues el público asiste a una corrida de toros de tal realidad que salen a escena incluso los caballos.

Obra de tal naturaleza será representada con toda justeza de detalles y es seguro que el público responderá a los esfuerzos de la empresa acudiendo esta noche en masa al teatro, donde se podrá ver un espectáculo verdaderamente extraordinario.

CIRCO VILLAR

Terminada la actuación de la cancionista La Albareda, hoy se presentará ante el público murciano el funambulista Marcel Blaudín, considerado como uno de los artistas más expertos en su género, realizando ejercicios de ejecución peligrosísima, tales como el pasar la cuerda con los ojos vendados.

Seguramente la actuación de Blaudín dejará grato recuerdo en el público.

El consumo de gasolina

FOR TELEGRAMA

Madrid 6.—A las 2 t.

Cumpliendo el decreto sobre el consumo de gasolina han sido detenidos en la carretera del Pardo varios automóviles y motocicletas.

Fueron obligados los conductores a regresar a la capital.

Washington

FOR TELEGRAMA

Otra declaración de guerra

Madrid 6.—A las 2 t.

El presidente Wilson ha declarado que al pedir la declaración de guerra a Austria es para poder enviar a Italia tropas norteamericanas.

Madrid 3.—A las 9 n.

Cotización de las frutas y hortalizas en Madrid

DIARIO DE MAYOR CIRCULACION... CENTRO Y FUERA DE MURCIA... DIARIO DE LA PRENSA DIARIA

La Guerra

Situación militar en todos los frentes

La batalla de Cambrai. Los alemanes afirman que atacan los ingleses...

En el frente italiano las tropas austro-húngaras atacaron los fuertes de las posiciones italianas...

En el frente francés continúan las batallas y los bombardeos recíprocos...

En el frente italiano, desde el 26 de Noviembre, se ha producido el choque territorial entre los socialistas y los Edelweiss...

La proposición de iniciar negociaciones para un armisticio, los comandantes generales alemanes y austro-húngaros contestaron afirmativamente...

Las masas enemigas se lanzaron contra el punto principal en Melette, abriendo un combate rudo...

El enemigo coupó algunas trincheras. Los italianos tuvimos que retroceder en algunos puntos de la línea...

Los combates continúan. El enemigo coupó algunas trincheras. Los italianos tuvimos que retroceder...

Los ingleses evacuaron las posiciones avanzadas entre Moeuvres y Maroing. Los alemanes ocupando cuatro importantes aldeas...

Los aviones atacaron con bombas los docks de Calais, así como London Sheerness, Sgravesend, Chatham, Dover y Margate...

Representantes autorizados por los altos mandos de Alemania, Austria-Hungría, Bulgaria y Turquía...

para llevar a cabo negociaciones del armisticio para evacuar consultas verbales...

ROMA. El comunicado oficial confirma el esfuerzo realizado por el enemigo. El esfuerzo fué poderosísimo...

WASHINGTON. Declaración de guerra. Madrid 7.—A las 1 m. El presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores ha presentado una moción a la Cámara...

VALLADOLID. Comienzan las lluvias. Madrid 6.—A las 2 t. Se ha iniciado el período de las lluvias. Con tal motivo los labradores están contentísimos...

Consejo en Palacio. Por telégrafo. Discurso de Alhucemas. Madrid 5.—A las 6 t. Se celebró Consejo de ministros presidido por el rey...

Lo que dice Amós Salvador. Sobre las Cortes. Madrid 6.—A las 11 n. El exministro don Amós Salvador elogiaba hoy en el Congreso las declaraciones de Dato...

LO QUE DICE RIBAS MATEOS. Madrid 6.—A las 9 n. El director de Enseñanza señor Ribas Mateos, se ha mostrado satisfecho de la buena acogida que merecieron en la opinión sus últimas declaraciones...

El director de Enseñanza señor Ribas Mateos, se ha mostrado satisfecho de la buena acogida que merecieron en la opinión sus últimas declaraciones...

El director de Enseñanza señor Ribas Mateos, se ha mostrado satisfecho de la buena acogida que merecieron en la opinión sus últimas declaraciones...

otros que cobran sin hacer nada, dándose el caso curioso y elocuente de que hay quien trabaja y no cobra...

Una conferencia. Por telégrafo. Lo que dice Gimeno. Madrid 6.—A las 11 n. Mientras estaban reunidos ayer los ministros en Consejo...

Los carnets de diputados. Madrid 7.—A las 1 m. Villanueva ha ordenado que se prorrogue el convenio con las compañías de ferrocarriles...

Noticias de Fomento. El tráfico marítimo.—Subasta de un ferrocarril.—Los carbones. Madrid 7.—A las 1 m. Alcalá Zamora ha manifestado que la «Gaceta» publica una real orden sobre el tráfico marítimo...

LA CRISIS MINERA. Gestiones de la comisión murciana. Madrid 6.—A las 11 n. Presidida por don José Maestre, se ha reunido en el Congreso, la comisión de mineros de La Unión y Cartagena...

SEVILLA. Viaje de Cambó. Madrid 7.—A las 1 m. Ha llegado Cambó acompañado de varios diputados. Fué recibido por numerosos amigos...

ALMERIA. Choque de vapores. Madrid 7.—A las 1 m. Frente a Punta Sabina el vapor americano «Sainz Charles», chocó con el italiano «Renato Yubriani»...

Los valores extranjeros. Indicaciones de Ventosa. Madrid 6.—A las 11 n. El ministro de Hacienda ha reiterado las indicaciones que tenía hechas anteriormente...

ALMERIA. Choque de vapores. Frente a Punta Sabina el vapor americano «Sainz Charles», chocó con el italiano «Renato Yubriani»...

EL SELLO INSTANTANEO Y ER. Cura en 5 minutos el DOLOR DE CABEZA. El SELLO YER cura Jaquecas. El SELLO YER cura Dolores Reumáticos...

Los carnets de diputados. Madrid 7.—A las 1 m. Villanueva ha ordenado que se prorrogue el convenio con las compañías de ferrocarriles...

Noticias de Fomento. El tráfico marítimo.—Subasta de un ferrocarril.—Los carbones. Madrid 7.—A las 1 m. Alcalá Zamora ha manifestado que la «Gaceta» publica una real orden sobre el tráfico marítimo...

SEVILLA. Viaje de Cambó. Madrid 7.—A las 1 m. Ha llegado Cambó acompañado de varios diputados. Fué recibido por numerosos amigos...

ALMERIA. Choque de vapores. Frente a Punta Sabina el vapor americano «Sainz Charles», chocó con el italiano «Renato Yubriani»...

Los valores extranjeros. Indicaciones de Ventosa. Madrid 6.—A las 11 n. El ministro de Hacienda ha reiterado las indicaciones que tenía hechas anteriormente...

ALMERIA. Choque de vapores. Frente a Punta Sabina el vapor americano «Sainz Charles», chocó con el italiano «Renato Yubriani»...

Los valores extranjeros. Indicaciones de Ventosa. Madrid 6.—A las 11 n. El ministro de Hacienda ha reiterado las indicaciones que tenía hechas anteriormente...

ALMERIA. Choque de vapores. Frente a Punta Sabina el vapor americano «Sainz Charles», chocó con el italiano «Renato Yubriani»...

CLINICA EXCLUSIVA PARA ENFERMOS DE LA GARGANTA, NARIZ Y OIDOS. D. PEREZ MATEOS. ESPECIALISTA. SAN NICOLÁS 25. MURCIA.

BANCO DE CARTAGENA. Capital completamente desembolsado: 10.000.000 de pesetas. CASA CENTRAL EN MADRID. SUCURSALES: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Lorca, Aguilas, La Unión, Macarrón, Orihuela, Cieza, Cebravaca, Melilla, Hellín, Elche, Alcoy, Tolosa y Yecla.

LOS MARINOS. Por telégrafo. Madrid 6.—A las 11 n. El marqués de Alhucemas ha recibido a una comisión de marinos mercantes. Estos le han hecho entrega de las conclusiones aprobadas en la asamblea que han celebrado recientemente...

FERROL. Contra un soldado. Madrid 6.—A las 11 n. Se reunió el Consejo de guerra contra el soldado de Artillería Manuel Nolla acusado de desobediencia a un superior. Desconocen la sentencia dictada por el tribunal.

Ultima hora de la madrugada. (Por teléfono). LONDRES. Bombardeo de la ciudad. Madrid 7.—A las 4 m. Veinticinco aeroplanos alemanes, han arrojado bombas sobre esta ciudad y el Condado de Este. Se ignoran detalles. Fueron derribados dos aparatos, haciéndose prisioneros a sus tripulantes. Hasta ahora se sabe que el bombardeo ha ocasionado 15 muertos y 14 heridos.

LAVERANINA. (Véase cuarta plana). Tarifa de precios. Una columna... Pesetas 7.50. Dos... 15. Tres... 20. Cuatro... 30. Cuanto de plana... 40. Media y una plana, precios convencionales. Sueltos o noticias necrológicas, sin escuela 15 céntimos palabra. Las escuelas se admiten en la Administración e Imprenta de este periódico hasta momentos antes de cerrar nuestras ediciones.

Espectáculos. Teatro Romea.—Compañía de ópera y opereta dirigida por el maestro Ponnola.—A las 8 del gato manitas. Teatro Ortiz.—Elvira Cortes, La Jerezana y pelucanas. Teatro Circo.—Dos grandes comedias de cine matutinas a las 12 y 2 y 4. Debut de Mercedes Blondin.

